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绿化带里、行道树下、胡同口随处扔

老城区多路段夜晚成垃圾场

创建国家卫生城市
建设枣庄美好家园

晚报讯 （记者 李帅） 近日深
夜，记者走访了市中区的一些街道发
现，与白天整洁、干净的状况相比，
到了晚上绿化带里、行道树下、小胡
同口等地随处可以看见成堆的垃圾。

多个街头随处可见垃圾

晚上十点半，记者来到了市中区
建设路、君山路部分路段、文化路、
龙头路、龙庭路，还有儿童乐园、香
港街等地，看到夜晚的街头垃圾随处
可见。

在建设路，记者从南往北行走，
过了文化路路口再往北，就能看到一
些垃圾出现在行道树下，粗略地看了
一下，存放地点最多的就是行道树树
坑内。在该路段一处垃圾箱处，箱外
堆放了数堆垃圾，但垃圾箱内却没有
满。

当走到枣庄经济学校门南侧，记
者看到了同样的场景，最让人无奈的
是，不少人为了图省事，直接将垃圾
扔在垃圾箱对面的绿化带和附近的行

道树坑内。
记者来到香港街、文化中路、龙

庭路等路段都看到了马路边上有多处
垃圾堆。饭店门前、水果店门前的绿
化带里放置的是最多的。在文化东路
一小区门前，记者看到一个水果摊摆
在路边正准备收摊，在水果摊一侧有
一小堆甘蔗皮等垃圾。原本以为这个
果皮堆会被摊主清理，当记者转回来
时看到，水果摊已经收起来，在非机
动车道上堆了一堆果皮垃圾。

在龙庭路上一家水果店前，该水
果店正打扫卫生准备打烊，水果店的
人正把打扫出来的垃圾往店门前的绿
化带中倾倒。“大家都习惯这种做法
了，反正一大早就有环卫工来给清理
干净。”一位在附近做生意的人说道。

环卫工：垃圾进箱，我们工
作量就减轻了

看到五米一小堆、十米一大堆的
垃圾，负责建设路其中一路段卫生的
环卫工人直摇头，每天早上四点多就
来到自己所属路段开始干活。来到就
得赶紧把路边堆得垃圾堆收拾起来，
每天只是收拾这些就得满满的一车，
有的时候一车还装不下。忙完这个，
然后再开始扫地。“都习惯了每天先
清理路边的垃圾堆了，只是一包包的
垃圾也好清运，但是有时候垃圾没有
任何包裹，就这样堆在路边那可就麻
烦了。如果路边再有几个水果摊的

话，那就更费时费力。每天只是清理
这些就已经累得满脸是汗了。”一位
环卫工人说道。

“如果晚上这些垃圾都能够扔到
垃圾箱内，就可以大大减少我们的工
作量，而且最主要的是路边随处可见
的垃圾没有了。所以，希望街道两侧
的店铺和住户能多走几步路，将垃圾
扔进箱。”一位环卫工人满怀希望地
说道。

部分市民对此习以为常

对于夜晚街头扔垃圾的情况，很
多市民也都是习以为常了。部分市民
表示，就是大家的这种陋习，才导致
天黑之后路边的脏乱。“希望大家都
能够提高自身素质，人人都去固定地
点扔垃圾，形成一种良性循环，这样
就没人再乱扔垃圾了。”一位市民表
示。

“在路边摆摊的摊主能够在收摊
后把垃圾清理干净，街道两侧的商户
和住户能够不怕麻烦，多走两步路把
垃圾倒入垃圾箱内。再者白天有垃圾
的时候，在环卫工人经过门前时，能
够随时的清运，不要都等到晚上再一
起往外送。只要是咱们人人都能够提
高爱护环境卫生的意识，我想夜晚的
街头也能够保持的和白天一样干
净。”市民孙先生建议。

晚报讯（记者 李帅）近日，家住市中区的李先生
拨打本报热线电话反映，位于峄城区榴园路上的景观
小护栏遭到了严重破坏，原本连在一起的小护栏已经
被破坏成一节一节的，看到如此残破不全的景观护栏，
感觉特别不舒服。

根据李先生的反映，记者随后来到榴园路，从中兴
大道进入榴园路往西行，看到路边漂亮的绿化带，却没
有看到景观护栏。一路过市民张先生指着前面的红绿
灯说，“过了红绿灯就能看到小护栏了，可惜已经被毁
坏的不成样子了。”

记者过了红绿灯，看到张先生所说的护栏，该护栏
不到半米高，立柱有些罗马柱风格，这样连在一起也特
别好看，不过部分护栏已经损坏得相当严重，小的地方
坏了几根立柱；大的地方有十几米看不到护栏。只能
看到绿化带里散落着的破损立柱。“护栏坏了有几年的
时间了，可能由于长时间无人过问，遭到破坏的就越来
越多。这护栏也比较结实，用脚根本就踢不动，应该都
是人为破坏，不然不会坏的这样严重。”张先生介绍道。

“红绿灯东侧的路边都已经建成漂亮的绿化带了，
这里不知道会不会也和那边一样全部建成绿化带，如
果是这样的话，这些护栏就可能不复存在了。如果不
改建成绿化带，那么还是希望这护栏能够得到修复。”
市民王先生说道。

景观护栏毁坏

数年无人更换

晚报讯 （记者 李帅 摄影报道）近日，峄城区
市民周先生拨打本报热线电话反映，位于峄城区坛山
中路某通讯公司楼上的四个方向的钟表分别为四个时
间，而且已经停止运行很长时间了，希望相关部门能
维修一下。

近日，记者来到该路段看到，正如周先生反映的
那样，该通讯公司楼上的钟表指针纹丝不动。在钟表
东侧和西侧看到，四个方向的钟表定格的时间也不一
样。“原来钟表所处的位置是最高点，现在周围高楼
不少，从远处看时多会被高楼阻挡。因为很久不转
动，大家都快忘记它的存在了，这要是有强迫症看到
肯定会特别不舒服。”市民张先生开玩笑地说。

据了解，该钟表已有二十多年的历史了。“现在
每位市民身上都有手机或手表，想看时间随时都行，
使得钟表渐渐被人们遗忘。不过，如果要是能进行维
修让它重新运行，也是不错的。”市民王女士说。

大钟停摆 市民盼修

晚报讯 （记者 董艳） 21 日，
家住台儿庄区的刘先生拨打本报热线
反映，他在途经台儿庄区兴中路北段
时，因为路面坑洼不平，加之积水严
重，导致刘先生在骑电动车时，不慎
跌倒。“这段路一年中大部分时间都
是这个样子的，不是积水，就是尘土
飞扬，附近的居民想要通行，都得捏
把汗。”刘先生说。

接到刘先生的热线电话后，21
日中午，记者来到台儿庄区台北路与
兴中路路口以南不远的位置，看到了
这条泥泞不堪的道路。通过观察发
现，此路段附近有很多建材店。因为
路面泥泞，建材店的生意也受到了影

响。“这条路这个样子已经有段时间
了，以前这边店铺很多，可是路不
好，生意受影响，不少有条件的商户
就换了经营地点，留下我们这群人还
在驻守，真希望这段路能够早点修
复，让我们这些商户能有点盼头。”
附近一商户说道。

记者在采访的过程中，恰巧遇上
两位正在积水位置捞东西的市民。

“这段路太难走了，就算很小心，也
要颠簸一阵子，因为路面还有积水，
在不熟悉路况的情况下，很容易掉进
坑里，这不，我伙计开三轮车经过，
一不小心，车轮陷在了坑里，加了几
次油门，三轮车才勉强闯出来，但是

放在三轮车上的货梯不慎掉了下
来。”正在捞货梯的一位男子说。

“每次走这段路，都让人头疼。”
旁边也在捞货梯的男子向记者介绍，

“一年中大部分时间都有积水，就算是
晴天，这里也会泥泞不堪，偶尔遇上多
日不降雨的情况，路面才能干燥。”据
附近居民介绍，此路段积水最深的位
置基本都能没过脚踝，车辆想要从此
通过，蹭底盘、被熄火已不少见。

“台儿庄区本身就是旅游城市，如
果有外地游客经过，看到如此泥泞不
堪、积水不断的道路，会有何感想，希
望相关部门能给予重视，早点将该路
段修复。”居民陈先生表示。

台儿庄兴中路变“泥水”路

连日阴雨 部分路段积水严重

↑11月22日，市中区长乐老年公寓门口一到雨天就积水严重，
来往车辆行至此处都要减速慢行，行人过路如“过河”，影响附近居民
正常生活，希望有关部门采取措施，彻底解决积水问题。

（记者 王震 摄）

长乐路成“河”

←连日阴雨天气，市中区解放路和光明路交会处西南侧的斑马
线西段，由于地势低洼排水不畅，积水严重，过路市民只好绕行。

（记者 邵士营 摄）

解放路与光明路路口斑马线被淹


